
COMDEMA 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

GESTÃO 2021/2023 

ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

LOCAL: Reunião virtual via aplicativo Google Meet 

DATA: 09/11/2022 

Em nove de novembro de dois mil e vinte e dois, em ambiente virtual via aplicativo Google 

Meet, às 14:06, horário da primeira convocação, com 18 conselheiros presentes, foram 

abertos os trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião 

Ordinária, pela presidente Sílvia Lúcia Vieira Cabrera Merlo, a qual deu início aos trabalhos 

de acordo com a pauta da reunião. 

1. Aprovação Ata da 12ª RO realizada em 19/10/22 – A qual foi aprovada por 

unanimidade. 

2. Pauta livre – A presidente Silvia ofereceu o espaço para a livre manifestação dos 

conselheiros. O conselheiro Wagner pediu a palavra para colocar dois assuntos. O 

primeiro dizia respeito à 1ª Reunião Regional de COMDEMAS. Sobre o assunto, 

comentou que a reunião foi uma excelente iniciativa, que deixou claro como o 

COMDEMA de Jundiaí está bem estruturado. Completou dizendo que o COMDEMA 

de Jundiaí pode auxiliar outros municípios e que há cidades sem o Conselho, inclusive 

com dificuldade para escrever e aprovar a lei de criação. O outro assunto colocado 

pelo conselheiro Wagner foi o aviso sobre as placas do Projeto Olhos da Serra que 

estão sendo fixadas no território da Serra do Japi. Contou que as placas sinalizam 

características do território, legislação que regula o local e mensagens que chama a 

atenção para o ritmo da natureza. A presidente Silvia concorda com o conselheiro 

Wagner e afirma que teve a mesma percepção de que o COMDEMA de Jundiaí está 

muito bem. Destaca os aspectos como o apoio que recebe do poder público e a 

participação da sociedade civil, o que foi identificado como pontos problemáticos pelos 

conselhos de outras cidades. A presidente destacou a importância em auxiliar os 

conselhos da região e considerou muito positiva a reunião regional com os 

COMDEMAs dos sete municípios. A presidente também comenta a colocação de 

placas do Projeto Olhos da Serra e diz que as mensagens são diversificadas e muito 

sutis. Explica aos conselheiros que os trabalhos de instalação das placas continuam 

e que algumas podem ainda ser remanejadas. Pede ainda que se algum conselheiro 

quiser fazer observações ou sugestões sobre a colocação, façam rapidamente, pois 

a instalação deverá durar somente mais duas semanas. Agradeceu à sra. Lidiane, 

Diretora de Meio Ambiente, ao conselheiro Wagner e ao fiscal Adriano pela ajuda ao 

Projeto nesta fase de sinalização do território. Finalmente, a presidente convidou a 

todos os conselheiros e interessados para participar em 23/11/22, às 14 h, no auditório 

do Paço Municipal, do evento de apresentação dos resultados do projeto Olhos da 

Serra. Ressaltou que os resultados são importantes e que os trabalhos estão sendo 

conduzidos impecavelmente pela Raquel Carnivalle e pelo Caio Molena. O 

conselheiro Wagner pergunta ao inspetor Souza se já controlaram a queimada 

iniciada ontem no morro da Baleia. O inspetor Souza responde por chat que a 

queimada está controlada e que atingiu 110 m2. O conselheiro Flávio comentou que 

o fogo começou pela vila Comercial e depois foi se alastrando com o vento. Observou 

também que neste episódio não foram visualizados animais em fuga no 

estacionamento da Faculdade Padre Anchieta como de outras vezes. O conselheiro 



Wagner compartilhou imagem da localização da área em que ocorreu a queimada e 

imagens do fogo à distância. O conselheiro Flavio acrescenta que diferentemente de 

outras vezes, o fogo parecia “ter sido colocado como uma trilha”. A presidente Silvia 

parabeniza a equipe da Divisão Florestal e destaca o respeito que todos ligados ao 

meio ambiente, temos pelos serviços prestados. O conselheiro Flávio solicita 

informações sobre o processo de retirada da torre de transmissão, dentro da Reserva, 

na qual os proprietários não queriam pagar os custos da remoção. O conselheiro 

Wagner responde dizendo que durante a pandemia realmente houve alguma 

dificuldade, mas que no seu conhecimento, agora os materiais já foram retirados. O 

conselheiro Flávio complementa dizendo que as empresas envolvidas eram a Unitel 

e Universal Telecom, e que foi instalado equipamento em estrutura metálica da torre 

de transmissão já existente, isto é, se apropriaram da estrutura. O conselheiro aponta 

ainda que um antigo guarda municipal, de nome Paulo acompanhou toda esta 

situação à época. A presidente Silvia lê a manifestação publicada no chat pela Divisão 

Florestal: “A câmara de monitoramento da Guarda Municipal de Jundiaí já foi retirada 

de lá (dessa estrutura próxima ao Mirante) e realocada na Chácara Ermida.” O 

conselheiro Wagner projeta para os conselheiros, como memória do caso, uma 

comunicação da empresa Universal Telecom mostrando relatório fotográfico das 

instalações e da estrutura da torre. A presidente Sílvia pede que o conselheiro Wagner 

traga até o Conselho informações atualizadas sobre o processo da torre de 

transmissão. O conselheiro Flávio também pergunta sobre o processo de 

desapropriação do sítio Lamarão. O conselheiro Wagner responde que por hora a 

equipe está empenhada em outra propriedade, que está com ocupação inadequada 

e em breve retomarão o caso do sítio Lamarão, mas que se compromete em recuperar 

o histórico para trazer ao COMDEMA. O conselheiro Flavio comenta que precisamos 

tomar cuidado com casos que possam pedir usucapião depois de explorar o local por 

um certo tempo.  

A reunião foi encerrada às 14:48 horas. 

 

A secretária Silvia Santaella, lavrou a presente ata que leva como anexo a “Convocação da 

13ª Reunião Ordinária” e lista de presença. 

 

Jundiaí, 09 de novembro de 2022. 

 

ANEXOS 

 



 

 

 

 

 



 

Representantes da Sociedade Civil 

Grupo Entidade Membro Nome Assinatura 

Sindicato de 

Trabalhadores 

1 tit.      

  Supl.     

2 tit.      

  Supl.     

3 tit.     

  Supl.     

4 tit.      

  Supl.     

Sindicato 

Patronal 

Centro das Indústrias do 

Estado de São Paulo 
tit.  Liliana Capobianco Palhares  

  supl.     

2 tit.      

  Supl.     

Entidades 

Comunitárias de 

Bairros 

Associação de Moradores 

Fazenda Campo Verde 
tit.  Fabio Pereira Campos Alves  

  supl. Rafael de Godoi  

Associação de Moradores 

Terra Nova 
tit.  José do Café Rodrigues PRESENTE 

  supl. Rodrigo Pavan Rodrigues   

Associação dos Amigos dos 

bairros de Santa Clara, 

Vargem Grande, Cagassu e 

Paiol Velho 

tit.  Sílvia Lúcia Vieira Cabrera Merlo PRESENTE 

  supl. Eliana Carbonari Schiozer  

Associação de Moradores 

do Bairro do Caxambu e 

Região 

tit.  Márcia Moraes Torolio PRESENTE 

  supl.     

5       

        

6       



        

Representantes da Sociedade Civil 

Entidade   Membro Nome Assinatura 

Demais 

Associações 

PROEMPI – Associação 

das Empresas e 

Profissionais do Setor 

Imobiliário de Jundiaí e 

Região 

tit.  Nivaldo José Calegari JUSTIFICOU 

  supl.     

Associação dos 

Engenheiros de Jundiaí 
tit.  Sabrina Olivato de Lucci PRESENTE 

  supl. José Carlos de Souza  

CRECI-SP tit.  Celino Rodrigues Coelho PRESENTE 

  supl. Ivair Sebastião Rodrigues  

Mitra Diocesana de Jundiaí tit.  Graciela Silva Carvalho Testa JUSTIFICOU 

  supl. Raquel Gomes Valli Honigmann   

Associação Mata Ciliar tit.  Samuel de Oliveira Nunes PRESENTE 

  supl. Cristina Harumi Adania                                    

Organizações 

Não 

Governamentais 

Fundação Antonio 

Antonieta Cintra Gordinho 
tit.  

Fernanda Marques Jesus Fernandes 

de Oliveira 
PRESENTE 

  supl. Alex Pereira Pinto PRESENTE 

Centro de Orientação 

Ambiental Terra Integrada – 

Coati 

tit.  Flávio Gramolelli Júnior PRESENTE 

  supl. Caio Molena  

Escolas 

Particulares 

  tit.     

  Supl.     

Trabalhadores da área de Meio Ambiente 

Entidade   Membro Nome Assinatura 

Esfera 

Municipal 

Unidade de Gestão de 

Promoção da Saúde – 

VISAM 

tit.  Rafael Irineu Castelli PRESENTE 

Unidade de Gestão de 

Promoção da Saúde – 

VISAM 

supl. Carlos Hitoshi Ozahata  *Aposentou-se 

UG de Planejamento 

Urbano e Meio Ambiente – 

DMA 

tit.  Vitor Cesar Martins PRESENTE 



UG de Planejamento 

Urbano e Meio Ambiente – 

DMA 

supl. Joana Iara de Carvalho Presente 

DAE S/A Agua e Esgoto tit.  Carlos Eduardo Moraes Pereira PRESENTE 

DAE S/A Agua e Esgoto supl. Rosemeire Aparecida Moreira  

UG Educação tit.  Walkíria Plaza Nunes PRESENTE 

UG Educação supl. Adriana Uemori   

Defesa Civil – UG Casa 

Civil 
tit.  João Osório Gimenez Germano  

Defesa Civil – UG Casa 

Civil 
supl. Robson Teixeira Neves PRESENTE 

UG Infraestrutura e 

Serviços Públicos – 

UNIDAM 

tit.  Rudislei Santos  

UG Infraestrutura e 

Serviços Públicos – 

UNIDAM 

supl. 
Anelise Marcos de Assumpção 

Padovani 
  

Fundação Municipal de 

Ação Social – FUMAS 
tit.  Simone Atique Branco PRESENTE 

Fundação Municipal de 

Ação Social – FUMAS 
supl. Jean Michael Araújo Leinthier   

Esfera Estadual 

Corpo de Bombeiros 19º 

GB 
tit.  Oswaldo Julião Junior   

Corpo de Bombeiros 19º 

GB 
supl. Flavio Medrado de Souza   

Casa da Agricultura de 

Jundiaí 
tit.  Flávia Regina Pestana Tirlone   

Casa da Agricultura de 

Jundiaí 
supl. Bruno Ceneviva Fornazari JUSTIFICOU 

Administração Pública Municipal e Administração Pública Estadual 

Entidade   Membro Nome Assinatura 

UGPUMA 

Gestor UGPUMA tit.  Sinésio Scarabello Filho   

Departamento de Meio 

Ambiente 
supl. Wagner de Paiva PRESENTE 

UGPS 

Vigilância Epidemiológica tit.  Daniele Cristina Marques Texera  

  supl. Mariana Freire Oliveira Martin da Silva   

DAE S/A – 

Água e Esgoto 

  tit.  Cristina Katsuco Okano  

  supl. José Antônio Ferreira   

CIAS   tit.  Hélio Carletti Frigeri   



  supl. Michele Camila Chinellato  

UGISP 

Departamento Parques, 

Jardins e Praças 
tit.  Fernando Almeida Muçouçah  

Departamento Parques, 

Jardins e Praças 
supl. Renato Steck  

UGADS 

  tit.  Katsuscia Deldotti Almeida  

  supl. Heloisa da Graça Buratti   

FSJ – UGAAT 

Fundação Serra do Japi tit. Vania Plaza Nunes JUSTIFICOU 

Departamento de 

Agronegócio 
supl. Silvia Regina Reis Santaella PRESENTE 

Diretoria de 

Ensino 

  tit.  Elisabete Rocha Urtado JUSTIFICOU 

  supl. Carla Zanella Medeiros   

Polícia Florestal 

  tit.  José Augusto Bravo   

  supl. Juliano Machado dos Passos   

Divisão de 

Engenharia 

Agrícola do IAC  

  tit.  Pedro SérgioPontes JUSTIFICOU 

  supl. Sônia Elisabete Pereira  

Convidados 

Entidade     Nome Assinatura 

UGPUMA     Lidiane da Silva Nobre 
PRESENTE 

DIV. 

FLORESTAL   Sub Inspetor Souza 

PRESENTE 

   
 

     

 



 
 
 

CONVOCAÇÃO 13ª. REUNIÃO ORDINÁRIA 

COMDEMA          GESTÃO 2021/2023 

 
Prezados Conselheiros, 

 

Ficam convocados para a 13ª Reunião Ordinária do COMDEMA - gestão 

2021/2023, em formato remoto, por meio da Plataforma GoogleMeet, que será 

realizada em 9 de novembro de 2022, às 14 h, por meio do link de acesso: 

 
meet.google.com/hov-qynw-afb 

 

 
 

PAUTA 

1. Aprovação Ata da 12ª RO realizada em 19.10.22 

2. Pauta livre 
 

 

 

 
SÍLVIA LÚCIA VIEIRA CABRERA MERLO 

Presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente - COMDEMA 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

COMDEMA – JUNDIAÍ-SP 

https://meet.google.com/hov-qynw-afb?hs=122&authuser=0

